

Visitas a cerro maquiz

Este fin de semana finalizan las Visitas guiadas a Cerro Maquiz. No es necesario apuntarse, sólo presentarse el Sábado 9 o Domingo 10 a las 11'00 de la mañana en la Ermita de Santa María Magdalena, donde comenzará el recorrido que tendrá una duración de 2 horas.

Además, la semana que viene, desde el Lunes 11 hasta el Viernes 15, centenares de alumnos de los 3 Colegios y del Instituto de Mengíbar participarán en dichas visitas.

Datos de la visita

ITINERARIO DE LA VISITA A CERRO MAQUIZ

1: Ermita de Santa María Magdalena.

6: Restos constructivos.

2: Calzada Romana.

7: Panorámica Sur.

3: Panorámica Norte.

8: Cerro del Moro.

4: Termas romanas.

9: Panorámica Este.

5: Foro y Templo Romano.

10. Necrópolis.

BREVE RESEÑA DE LA HISTORIA DE CERRO MAQUIZ

El yacimiento arqueológico de Cerro Maquiz tiene su origen en Época Prehistórica, remontándose los primeros momentos de ocupación a la Edad del Cobre (hace unos 4.500 años), y permaneciendo también durante la Edad del Bronce

(hace unos 3.500 años), siendo en estos primeros momentos un pequeño poblado.

Sin embargo, durante la Época Ibérica (siglos VII a.C.-III a.C.) se construirá en Cerro Maquiz un importante oppidum llamado Ilturgi, que sería objeto de diversos enfrentamientos entre los cartagineses (que lo controlaban) y los romanos (que lo querían conquistar). Así, tras varios años de continuas batallas, los romanos entrarán en la ciudad destruyéndola por completo y matando a todos sus habitantes, incluyendo mujeres y niños.

Pocos años más tarde, debido a la gran importancia que tenía el emplazamiento de Cerro Maquiz, la República Romana construirá, en el siglo II a.C. una nueva ciudad en el mismo lugar, estableciendo un mercado muy importante para toda la comarca. Esta ciudad romana se conocería como Ilturgi Forum Iulium, llegando incluso a acuñar moneda. Durante los momentos finales del Imperio Romano (siglos II-III d.C.) y la Época Visigoda (siglos IV-VIII d.C.) la población de Ilturgi irá abandonando la ciudad y estableciéndose en el campo junto a los ríos, en las llamadas villas.

Con la llegada de los musulmanes (siglo VIII d.C.), Cerro Maquiz se convertiría en una pequeña aldea hasta que estas tierras fueron conquistadas por los ejércitos cristianos de Fernando III "el Santo" en el siglo XIII, pasando unos años más tarde a la Orden Militar de Santiago.

Emilio Plazas Beltrán
Alicia Nieto Ruiz
Arqueólogos